

EL BALUARTE

Suscripción.—Sevilla: Un mes 2 ptas.—
Un año, 20 ptas.—Provincia: Tres meses, 7'50
Ptas.—Un año, 25 ptas.—Pago adelantado.
Número atrasado, 25 céntimos de peseta.

DIARIO REPUBLICANO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lagar núm. 5.

NUM. 108

Sevilla—Jueves 14 de Mayo de 1903

AÑO XXVII

La apertura de Cortes

Este año se celebra en el Senado con la ceremonia de ritual.

La carrera será corta, porque corta es la distancia que separa de la residencia de la monarquía el antiguo palacio de doña María de Molina, convertido en cámara senatorial.

Las tropas cubrirán la carrera, y tras de las filas de los soldados tomará posiciones en los primeros momentos esa muchedumbre de gentes que no se sabe a qué hora trabajan ni de qué viven.

No habrá carrera de obstáculos ni demostraciones de ningún género, contrariando quizás con esto los deseos de Silvela y las previsiones de Maura, reflejadas en su última circular.

El pueblo permanecerá alejado de esta fiesta anacrónica, que recuerda tiempos pasados, y que sólo se conserva en países como el nuestro, á merced de gobiernos que presumen adormecer á los pueblos con el lujoso aparato oriental de una Corte que vive de recuerdos del pasado.

Exhibir uniformes de todas las épocas y de todos los colores. Mostrar carrozas arrastradas por poderosos corceles engalanados al uso de las edades pasadas, precedidos de batidores y seguidos de una abigarrada legión de servidores vestidos de uniformes varios, tan varios como sus funciones y menesteres en la casa del rey, cuya nomenclatura sería imposible conocer después de un curso entero de heráldica, de indumentaria y de genealogía.

Todo el tesoro de los arneses de la caballería saldrá á luz ese día por media hora, para celebrar la gran ceremonia de la apertura del Parlamento. Generales, magnates, ministros, damas y galanes de la aristocracia. Señores elevados á las categorías supremas de la administración pública, caballeros de manto y espadín forman el cortejo.

El rey entrará en el palacio legislativo acompañado de su familia, recibido por comisiones de diputados y senadores, y escoltado por todos los servidores de salón, gabinete, comedor y alcoba; los de escalera abajo se quedan en el zaguán ó al pie de la gradería.

El monarca constitucional, que reina y no gobierna, leerá su mensaje á la Nación; es decir, á las Cortes, que se supone representan las aspiraciones del pueblo, mensaje que recibió de manos de su primer ministro.

¿Qué dirá acerca de los sucesos acaecidos en España desde la exaltación al poder de los hombres que ponen en sus manos el documento ritualico?...

Dirá lo que dicen todos los documentos de esta índole, en que no se sabe qué admirar más: si la frescura de los ministros que los redactan, ó la mansedumbre del pueblo en seguir tolerando y soportando la ficción de esta ceremonia y de este manifiesto del poder en los tiempos que corremos ni más ni menos que en los albores del régimen cuando el último Fernán do acudía al palacio nacional á prestar juramento á una constitución que sus serviles, empujados por él, derogaban á cañonazo limpio á los pocos días, ó en aquellos otros en que su hija, reina constitucional también, era traída y llevada para abrir y cerrar Cortes poniendo en sus labios mensajes que se repetían según que las camarillas hubieran elevado al elemento militar, postergando al civil ó exaltarán al moderantismo contra los progresistas.

Ahora no han quedado más que liberales y conservadores que no se contradicen, porque invariablemente ponen en labios del jefe del Estado todas las bienandanzas y todas las prosperidades, aunque una guerra inicua nos arrebatara todas

las colonias y arruinara nuestro tesoro, dejando exhaustos los bolsillos del contribuyente, aunque España esté aislada, fuera del concierto europeo, la libertad que invocan arrollada por el mauser disparado á mansalva, los derechos del ciudadano á merced del cacique y todo el bagaje de horrores que registramos al presente con don Antonio Adjektivos y su colaborador don Francisco Agudezas.

¿Y para qué? Una fórmula más que apenas si sirve para unos cuantos días de respiro, porque el cierre sin ceremonia no se hará esperar mucho y cuando todavía no se hayan extinguido los ruidos de los últimos cañonazos de ritual, doblarán á muerto en los campanarios de todas las villas y ciudades. Así sea.

A. A.

De política

NO ASAMOS Y....

El Sr. Silvela ha dirigido la siguiente carta á los diputados y senadores de las mayorías:

“Mi muy estimado amigo y correligionario: Me permito encarecerle la conveniencia de su concurso personal el sábado próximo á la reunión de las mayorías; son éstas hoy más escasas que en otros Parla-mentos, é importa demostrar que estamos resueltos á compensar con la asistencia constante, la cohesión más perfecta y la decisión más enérgica, la deficiencia del número.

Tenemos ahora la representación de los intereses conservadores de España, y es de importancia suma para la patria y la monarquía que los defendamos y consolidemos por largo tiempo; cualquier flaqueza ú omisión en el cumplimiento de nuestros respectivos deberes sería una deserción indisculpable del puesto que se nos ha confiado.

Yo espero de usted la cooperación más decidida para estos fines, y su presencia en Madrid y en la Cámara mientras duren las sesiones de Cortes.

De usted afectísimo, etc., Francisco Silvela.”

La carta fué ayer comentadísima, porque esas cosas no se han hecho nunca tan pronto, y las mayorías no son tan exiguas que resulte justificada la misiva, si hay confianza en la cuadrilla.

CONTRA LOS REPUBLICANOS

Los ministeriales están muy contentos, porque gracias á elevadas influencias, la coalición monárquica electoral continuará en el Parlamento. De esa suerte, la exigua mayoría de que disponen en el Congreso los conservadores será robustecida por los ochenta votos de las diversas fracciones del fusionismo. Cuentan además los conservadores con que en la coalición entrarán, por amor á la monarquía, los canalejistas y los romeristas.

De esa suerte en las grandes circunstancias, cuando los conservadores demanden su concurso, acudirán los demás monárquicos en auxilio suyo y así se logrará aislar á los republicanos.

Por fortuna, nuestros amigos disponen de elementos que no son precisamente el número, y sí la práctica del Parlamento, la energía y la habilidad, con cuyas facultades se puede ir muy lejos.

¿Tendría que ver que la coalición parlamentaria monárquica sufriese la misma suerte que la coalición monárquica electoral!

Ayer y hoy

Entre los antiguos conquistadores y los gobiernos actuales no hay más que esta diferencia. Los conquistadores iban ellos mismos á la cabeza de sus guerreros á atacar pueblos indefensos, y si éstos no

cedían á sus amenazas, contribuían por sí mismos á torturarles y asesinarles. Hoy los gobiernos no atormentan ni asesinan por sí mismos á los pueblos desarmados que rehusan someterse á su poder. Realizan esa tarea por hombres escogidos entre los habitantes de las naciones que oprimen, por hombres que se han prestado á sus manejos indignos y á los cuales, para asegurar mejor la ejecución de sus designios, han convertido poco menos que en bestias feroces. Los conquistadores realizaban su obra á costa de esfuerzos personales; eran activos, valientes y crueles. Los gobiernos consiguen su objeto por medio de la astucia y la mentira.

TOLSTOV.

DE ASTROLOGÍA

Copiamos de *El Nacional* estos sabrosos renglones:

“Los del negociado de astrología se han puesto los cucuruchos y han enderezado los anteojos á las estrellas para leer la cábala de ir y venir de los jefes de la nación. Unos en viaje y otros con el pié en el estribo, no hay quien se esté quieto. —¿Qué va á pasar?—preguntan con zozobra los bebedores.

Han emudecido las estrellas ó hablan como solía don Trinitario en las interpe-laciones: Que sí, que no y qué se yo.... Son diferentes y aun contradictorias las cifras, y hay muchas de paz. No ha salido, en efecto, la estrella de rabo flamígero. Verdad que el augurio lo es mientras el rabo no asome, aunque se estén los reyes en su casa.

No es que se burlen de nosotros los astros; reciben y graban en el texto cabalístico las imágenes que de la tierra les envían las ondas de la luz. Dádonos la contradicción y el caos nos dicen la verdad, el caos y la contradicción de esa quisicosa que llaman política internacional. Pónganse ustedes el bonetillo y arriemen el ojo al tubo. ¿Qué se ve?...

Aguas españolas: buques franceses. Aguas de Tolón: buques italianos y españoles. Aguas de Nápoles: buques franceses. Periódicos franceses y chorreando miel. Tratado comercial franco-italiano meliflúo. Solidaridad latina, movimiento de raza, política nueva....

Llegada de Kruger á París: delirio, vivas á Marchand, recordos de Fashoda. Periódicos ingleses y francos chorreando miel.

Viajes del emperador Guillermo á Inglaterra: solidaridad sajona, previsión del peligro común.

Entrevistas y gaudeamus de Waldeck Rousseau y del emperador Guillermo: olvido, cordialidad, previsión frente á la amenaza inglesa.

Llegada del rey Eduardo á Roma: delirio. Una vela al Quirinal y una vela al Vaticano. Llegada del emperador Guillermo á Roma: delirio. Una vela al Vaticano y una vela al Quirinal. Llegada del rey Eduardo á París: delirio. Periódicos ingleses y franceses chorreando miel. Solidaridad latino-sajona.

Hé ahí por qué hablan las estrellas como don Trinitario: que sí, que no y qué sé yo. Procede tirar el tubo y el bonetillo, reirse de los astrólogos y no afligirse como los que lloran porque ningún rey viene á dejarnos quebraderos de cabeza. ¡Para acertijos nos tiene el mausser!”

TETUAN

El sitio que han puesto los rebeldes marroquíes á Tetuán hace que tenga indiscutible actualidad la plaza africana, en cuyas proximidades libraron las tro-

pas españolas una de las más gloriosas acciones de la guerra de 1859.

La ciudad sitiada hállase situada á 35 kilómetros de Ceuta, cerca del mar Mediterráneo, y en el trozo del litoral llamado Ensenada de Tetuán, formada por el pequeño arqueo que hace la costa entre Cabo Negro y el Mazari; dicha ensenada es de terreno bajo en la orilla, con montecillos poco notables y dunas inmediatas á la playa, una de las cuales, más elevada, se halla á 1'5 millas al S. de Cabo Negro. El terreno asciende suavemente hacia el interior desde la orilla, produciendo la llanura de Tetuán, ceñida al O. por elevadas montañas que, circundándola, terminan en dichos dos cabos. En esta ensenada desemboca el río Martín, Guad-el-Jelú ó de Tetuán.

Don José Jordana y Morera hizo una hermosa descripción de los alrededores de Tetuán, y de ella tomamos lo siguiente:

“La superficie que ocupa no pasará de más de 50 hectáreas; de N. á S. tomando el promedio de las distancias correspondientes, mide medio kilómetro, y de Este á Oeste poco más de uno. En su conjunto afecta la forma triangular, siendo uno de los vértices de este triángulo la Alcazaba, que ocupa la parte más alta y más avanzada al Poniente. Todo el recinto está amurallado y almenado. La fábrica de los muros no es de lo más sólido ni mejor construido. Su altura varía con el desnivel del terreno, siendo en algunos puntos de más de 40 metros, mientras que en otros no pasa de 6 ú 8. Estas fortificaciones carecen de fosos, y en los sitios donde se abren las puertas de la ciudad, suele haber baluartes, algunos de ellos, como sucede en las puertas de la Reina y Tanager, guarnecidos con tres ó cuatro cañones antiguos, deteriorados y casi inservibles. El número de habitantes es noticia que todavía se ignora, aun por las mismas autoridades moras. En algunos libros se hace subir la cifra á 60,000; en otros se reduce á una cifra muy pequeña. La extensión de la ciudad, el modo de vivir de los habitantes, el movimiento ordinario de la población y otros indicios pertenecientes al caso, hacen creer que no debe pasar de más de 30,000 almas, de las cuales una tercera ó cuarta parte son hebreos que ocupan el Melhaj, ó sea el barrio de la judería, separado del resto de la ciudad, si bien intramuros, y cuya única puerta de entrada S., que se cierra por la noche y está vigilada por una guardia mora, cae á la plaza principal de la ciudad que se llama de España.

Las mezquitas son muchas, pero todas ellas mezquinas y pobres. La más grande se reduce á un humilde patio donde está la fuente destinada á las abluciones y á un salón bastante capaz, cuyo techo está sostenido por arcos de herradura y columnas que no ofrecen nada notable. Los alminares más soberbios se reducen á una torre cuadrada, rematada en azotea y revestida, en los entrepaños que dejan los almohadillados de ladrillos, de azulejos ordinarios, cuyos colores casan los alarifes formando dibujos geométricos que no carecen de ingenio.

El agua es abundante en la ciudad y son muchas las fuentes que hay en ella, pero todas sencillas y desprovistas de buen gusto en su ornamentación. Apesar de la gran abundancia de este líquido, las calles están llenas de barro, inmundicia y escombros. La costumbre es amontonar en la vía pública toda la basura procedente de las casas. Esto hace repugnante y, por tanto, desagradable, el paseo por las calles de Tetuán.

Tetuán. Los edificios más notables son: el palacio del bajá ó gobernador, el del cadí, la aduana, la cárcel y el fendak del comercio, pero todos ellos no pasan de ser comunes caserones, sin lujo ni ornamentación delicada en el interior, ni más apa-

riencia monumental en el exterior que sus grandes puertas, rematadas en arcos de herradura. Estos mismos arcos, sencillamente festoneados y sostenidos por columnas lisas, dividen las estancias. La ostentación de riqueza y gusto oriental no ha llegado todavía á dejar sentir su influencia en los grandes edificios de Tetuán, y están muy lejos de lo cierto los que piensan hallar en esta afamada ciudad algo de lo que caracteriza el gusto fino y delicado del Alcázar de Sevilla; y, sobre todo, de la Alhambra de Granada.

Las calles, como todas las de las ciudades de esta parte de Africa, son estrechas y tortuosas de un modo tal, que forman un intrincado laberinto muy difícil de recorrer para el que no se halla criado en la ciudad.

A mayor abundamiento están cruzadas en muchas partes de un lado á otro por contrafuertes arcos y pasadizos, lo cual las hace lóbregas y oscuras.

La campaña de Tetuán es alegre y risueña.

El arbolado revela en todas partes la fertilidad del suelo y la benignidad del clima, desarrollándose con una frondosidad y lozanía extraordinarias.

El agua brota abundante y copiosa de las calizas del terreno mioceno y exceno marino que circunda á la ciudad fertilizando el riego de su extensa vega.

El río Martín no sufre derivaciones de importancia con este objeto, pero casi todos sus tributarios de entrambas márgenes son aprovechados para aquel fin, por medio de toscas presas. No de otro modo se riegan, mediante las oportunas acequias y azarbes, las veguillas de Benimadán, Kitán, Meleliun, Benisalem, Samsa y otras varias que corresponden á los aduarez respectivos, medio ocultos en las gargantas de las caprichosas montañas donde tienen su asiento.

Con estas mismas aguas se ponen en movimiento varios molinos, donde se reducen á harina, por medios verdaderamente primitivos, el trigo, maíz y dura.

El cultivo, tanto de árboles como de cereales, legumbres y hortalizas, se practica con evidente descuido y desconocimiento de las prácticas agrícolas. Los naranjales de Tetuán y aduarez circunvecinos figuran como uno de los cultivos de primer orden. Extensos y frondosos, producen todos los años una gran cantidad de naranja mucho más fina que la de Argelia, y que es objeto de gran exportación. La uva de postre es deliciosa. Predominan las castas alicantinas y si la seca de los racimos se hiciese con el debido cuidado, la pasa, que también se exporta en gran cantidad, podría figurar dignamente al lado de la Málaga.

Fina, suave, aromática y temprana es la almendra, apesar de que el árbol que la produce se encuentra casi asilvestrado. Este fruto puede sufrir muy bien la comparación con el mejor de nuestras provincias de Levante.

Manzanas, peras, higos, albréchigos, melocotones, azofaifas y otras muchas frutas se cogen asimismo en las huertas de aquella localidad con gran abundancia y todas ellas exquisitas y dulcísimas.

La higuera y el granado, sobre todo, se distinguen por su extraordinario desarrollo y facilidad de crecimiento. Son los dos árboles frutales que se encuentran allí en pleno goce de las condiciones, ó sea en el paraíso de su región natural. No hay que hablar, por tanto, de las delicadas variedades de sus frutos y de su sorprendente abundancia. En los campos se cultiva trigo duro que da mucho grano. La cosecha se guarda en silos ó matamoros abiertos en terrenos arcillosos.

Otra de las cosechas más estimadas es el sorgo blanco, el dura de los árabes, de cuya semilla se hace harina, sirviendo ésta para elaborar el pan moruno, moreno y algo pesado, con el que se alimenta mucha parte de la población rural. Es ésta una gramínea que se hace en tres meses. Se siembra en junio y se coge en Septiembre. Las moras son las encargadas de la recolección, que se reduce á la corta á mano de las panochas que llevan el fruto, dejando secar en el campo y en pié las cañas que tienen más de metro y medio de alto.

El maíz, en buenos terrenos de rega-

dío, comparte con el duro el predominio del suelo.

Cultívase la variedad roja de grano grueso y apretado y de mazorca largas y cilíndricas. Es allí planta muy precoz, que da de ordinario dos cosechas, y algunos años tres.

En más pequeña escala se cultivan patatas, boniatos, lino y cañamo.

Croniquilla

No alcanzará seguramente el señor Echegaray el número de banquetes que logró el anterior mantenedor de los Juegos Florales, señor Francos Rodríguez; pero, á juzgar por las señas, no va á quedarse muy á la zaga.

Y los *gaudeamus* de este año tienen una agravante para la fácil digestión de los manjares engullidos. A todos se les pone un tapón poético, más ó menos ríspido. Claro es que hay poesías *digestibles*, como la "improvisación hecha en casa" y leída ayer en el Huerto de Mariana por uno de los simpáticos é ingeniosos hermanos Alvarez Quintero; pero otras necesitan toda la Carabaña que exista almacenada en las droguerías de Sevilla, y aun así no pasan.

El insigne don José ha contaminado de fiebre poética á sus admiradores. ¡Hasta el de Pickman lanzó al aire una cuarteta, como si fuese un trallazo dado á los caballos de su celeberrimo *Mail-Coach*.

Y viva el ingenio.

Mejor dicho: vivan los banquetes con platos de menudo á la andaluza y poesías de postre. Todo lo cual constituye una indigestión auténtica.

Es moda que por la costumbre establecida hay que aceptarla ya como ley. De aquí en adelante, el Ateneo, al hacer la invitación á las personalidades que juzgue con dotes suficientes para actuar de mantenedores en sus Juegos Florales, les dirá:

—Tendrá usted un afectuoso recibimiento, y al regresar á su domicilio llevará almacenados en el estómago comestibles para un semestre. Se le preparan... tantos banquetes, todos con platos de fuerza digestiva.

Es cierto: los sevillanos tienen el prurito de hacer comprender á sus huéspedes que aquí se come mucho y que éste es un pueblo con una sola preocupación: el estómago. Nada de idealismos. Magras á todas horas.

Han comenzado, pues, á practicar la verdadera regeneración patria. Esto solo tiene un inconveniente, que, como antes decimos, lo soluciona con mucha facilidad la Carabaña.

El Ateneo debe consignar entre las partidas de su presupuesto para la fiesta Juegos Florales, una destinada á la compra de dicho laxante, que pondrá á la disposición de los mantenedores.

Qué menos puede hacer por quienes se se dejan traer y llevar de aquí para allá, soportando uno tras otro innúmeros banquetes, con brindis de Rivero de la Cuesta é improvisaciones más ó menos refiadas con las musas.

Francos Rodríguez llegó el año anterior al banquete número *once*. Y todo esto en seis días.

Echegaray, á juzgar por las señas, lleva camino de batir este año el *record*, superando á aquel número. ¡Pobre don José! Como continúe la racha... indigestión segura.

El valor de los exámenes

¿Son útiles ó perjudiciales los exámenes anuales para los escolares? Tolstoy los rechaza resueltamente; Alfonso Karr los define como "el arte de engañar á los examinadores", y de esta misma opinión participa Luis Ferriani, afamado psicólogo italiano. Este último sostiene que no es el tribunal convocado el que puede juzgar de la capacidad del escolar, sino el profesor que ha instruido al discípulo durante todo el año, y que por otra parte, el examen, que suele inspirar cierto temor á los alumnos aplicados, da á menudo ocasión á los niños desiduosos, pero listos de engañar á los examinadores.

Al fin de aportar pruebas fehacientes para la

veracidad de su opinión, Ferriani ha hecho investigaciones respecto al particular entre padres y alumnos y ha publicado el resultado en la revista *Natura é Arte*. De él resulta que la mayoría de los profesores consideran los exámenes anuales como una «Comedia», como «una fuente de equivocaciones y de engaños», como «una lucha para el pobre profesor», como «un mes de tiempo perdido», como «un derroche inútil é incapaz de las fuerzas intelectuales», etc.

Los padres han declarado unánimemente que el tiempo de exámenes es para ellos y sus hijos una verdadera tortura, que nadie sosiega y á menudo se resiente la salud de unos y de otros.

Pero las contestaciones más interesantes son las que dan los alumnos mismos. Es curioso que los más aplicados entre ellos ni titubean en declarar que los exámenes son para ellos una fuente de disgustos, de temor y hasta de terror. De los holgazanes en cambio, han recibido contestaciones como las siguientes: «Los exámenes nunca me asustan.» «Basta ser algo listo para no quedar suspenso.» «Conservando la sangre fría, el examen no es nada.» «Si hoy me llevo un suspenso, es fácil que la próxima vez tenga más suerte», etc.

Ferriani ha indagado la opinión de unos 150 escolares; entre éstos 70 temían los exámenes; 36 los miraban con indiferencia y 46 optaron por ellos. De los 70 escolares temerosos, la mayoría eran aplicados y únicamente 13 holgazanes, mientras que entre los amigos de los exámenes se contaron 20 alumnos de aplicación menos que mediana y 21 que eran la desesperación de sus profesores su holgazanería.

Noticias locales

REUNIONES OBRERAS

En la calle Trajano 14, se reunió el gremio de corcho-taponeros, bajo la presidencia de José Buiza, tomándose los siguientes acuerdos:

Solicitar de los compañeros de Portugal que se adhieran con los de Sevilla á la federación general; adherirse al congreso regional obrero de Madrid, donde pedirán aumento de los jornales y disminución de las horas de trabajo; celebrar en Sevilla un congreso, al que serán invitados los compañeros de toda España, para conseguir, en un día señalado, evitar la exportación de corcho al extranjero, y, por último, celebrar las reuniones del gremio en el Centro instructivo obrero, quedando, por tanto, en beneficio de la Sociedad de corcho-taponeros el importe del arriendo del local.

Los socios del Centro instructivo obrero se reunieron en su domicilio, Dueñas 6, presididos por Miguel Rubio.

Se acordó instalar en dicho local una escuela, á la que podrán asistir los hijos de los asociados, y que esta noche dé una conferencia Joaquín Julio Fernández, quien disertará acerca de «el cristianismo ante el progreso.»

En la reunión que esta noche celebrará en la calle Hombre de Piedra número 4, el gremio de trabajadores en hierro y metales, serán provistos los cargos que hay vacantes en la junta directiva.

CHISPAS ELECTRICAS

Ayer tarde cayó una chispa eléctrica en la casa número 86 de la calle Castilla, conocida en el barrio por el «Corral de los Judíos».

La exhalación penetró por la azotea de la casa y siguió la dirección del hueco de la escalera, destrozando el bastidor de una puerta, que fué arrancado completamente de la pared, y varios muebles que tenía colocados al pié de la escalera uno de los vecinos.

Además causó algunos desperfectos en las vigas y en las paredes; y al penetrar en la tierra destrozó los ladrillos en una extensión de cerca de un metro.

En una habitación inmediata á la escalera se hallaban reunidas al caer la exhalación nueve personas, siendo milagroso que no haya que lamentar desgracias.

También cayó otra chispa en la Puerta del Sol, desgajando un árbol é internándose en el suelo.

ROBO, TIROS Y ALARMA

Anoche se cometió un robo; al parecer de importancia, en la casa número 19 de la calle Santiago, domicilio de doña María Campo Sanchez, viuda de Darnande.

Anteayer marchó dicha señora al cortijo de «Valvasera», situado entre Aznalcáollar y Escacena, quedando en Sevilla, por tener que asistir á clase en la Universidad, su hijo don Domingo Darnande Campo.

Este salió de su casa á las diez de ayer mañana, cerrando la puerta que da á la calle, y por la noche estuvo en el café Nacional, en unión de su tío don Antonio Sanchez Nuñez, que, aun cuando habita en la calle Cardenal número 20, durante la ausencia de doña María Campo se quedaba, dando compañía al joven estudiante, en su casa de la calle Santiago.

Próximamente á las ocho había estado en la referida casa don Antonio Sanchez con una hermana suya, dedicándose ésta al arreglo de las

habitaciones, sin que notasen nada anormal en ellas ni en los muebles.

Al poco rato salieron, cerrando la puerta de la casa el señor Sanchez Nuñez y dirigiéndose luego al café Nacional, á donde tenía que acudir don Domingo.

Este y su tío retiráronse á descansar á las once y media, y, al penetrar en las habitaciones, observaron que varios muebles hallábanse fracturados y descerrajadas algunas puertas.

Instantáneamente salieron á la calle, y el señor Darnande disparó tres veces su revólver al aire, causando la consiguiente alarma en el vecindario y acudiendo los serenos, como el joven escolar se proporia al adoptar su ruidosa determinación.

Seguidamente practicóse minucioso registro en toda la finca, llegándose á comprobar que los ladrones, para entrar en la casa tuvieron que saltar por una tapia que da á la calle Azafrán y al número 21 de la de Santiago, domicilio de don José Lopez, y luego, desde el jardín de la casa de este señor, al patinillo de la finca de doña María Campo Sanchez.

Los ladrones debieron dirigirse después al piso principal, por la escalera que hay en el patio, y, ya en aquél, abrieron las puertas de una despensa; el cajón de una bastonera, los de una pequeña estantería con libros que se halla colocada á la entrada de los corredores y las puertas de las habitaciones de la sala de estrado, dejando esparcidos por el suelo libros y papeles, algunos de ellos de interés, pero sin que se notase la falta de nada.

También fracturaron la cerradura de uno de los cajones del aparador, respetando, sin duda por apresuramiento, el otro, en el cual estaban los cubiertos de plata. Siguiéron los ladrones sus destrozos, penetrando en un dormitorio, en donde violentaron las puertas de dos roperos, esparciendo por el suelo cuantas prendas contenían aquéllos.

Según declara el hijo de la dueña de la casa robada, en uno de los dos roperos guardaba su madre dos cajitas con alhajas de gran valor y monedaa de oro, cajas que han desaparecido.

Cree, además, aquél que se han llevado una respetable cantidad en metálico y varias prendas de vestir.

Sobre la cama dejaron abierta una caja que no contenía más que botes de perfumes.

También estuvieron los ladrones por las habitaciones bajas, forzando los cajones de la mesa escritorio, que no contenía nada, y una estantería que guardaba documentos.

Los ladrones descerrajaron varios muebles más, no logrando violentar la caja de caudales por ser grande la resistencia de ésta.

Y se supone que, una vez cometido el robo, se marcharon por la puerta de la calle, que no tenía echado más que un pestillo que cierra desde fuera.

Hasta que regrese la dueña de la finca robada, á quien esta madrugada se le comunicó lo ocurrido, no podrá precisarse la importancia de lo robado.

El juzgado, compuesto por el celoso é inteligente juez decano de los de instrucción, don Diego Davila, escribano señor Moreno y don señor de los Aires, auxiliado por el brigada de serenos señor Orellana, segun practicando á las tres de la madrugada las oportunas diligencias.

BARBARO ATROPELLO

Ayer fué presentada al inspector de policía don Rufino Igea una denuncia contra un sujeto, vendedor ambulante de juguetes; al que se acusa de un bárbaro atropello cometido con dos niñas de corta edad.

La madre de las criaturas, con el testimonio de varios testigos, denunció el hecho al citado inspector, manifestándole que el autor del atropello había abusado deshonestamente de sus hijas, causando á una de ellas varias lesiones.

Para cometer el delito, el *sátriro* engañó á las niñas, regalándoles varios juguetes.

Las víctimas han sido reconocidas por un facultativo, comprobándose en el examen todos los extremos de la denuncia.

El inspector señor Igea detuvo al autor de este bárbaro atropello, poniéndolo en la cárcel á disposición del juzgado.

NUESTROS «ISIDROS»

Animadísimo estuvieron anoche los andenes de la estación de Córdoba con motivo de la salida del tren *botijo* para Madrid.

Y no hay que decir la alegría y el entusiasmo que se percibía en el ambiente.

El tren mixto ordinario habíase habilitado como extraordinario, al efecto, formando el convoy la máquina número 104, catorce coches de pasajeros (dos de primera, tres de segunda y los restantes de tercera), dos furgones y cuatro vagones para los equipajes.

El número de «isidros» sevillanos que el mixto de anoche condujo á la corte puede calcularse en cuatrocientos.

El tren se puso en movimiento á las nueve y cuarto.

¡Que lleven buen viaje nuestros paisanos y que la Corte le sea propicia en ratos alegres!

En el expreso de ayer salió para Madrid nuestro estimado amigo el joven y distinguido compositor don Emilio López del Toro.

Se encuentra en Sevilla el gobernador civil de Granada, señor Polanco, acompañado de su distinguida familia.